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Los IESde Trebujena y Rota.
seguirán presionando P31

Pedro Custodio yArit~'~iq~
Pavón se disputan hoy la é:
dirección de la UGTp27

. "''', .
'EICOnsejoConsultiVo
, é'lconséJa informar a los padres

""CIelasmenores que aborten P43

22 PROBLEMASSOCIALES

La crisis provoca
que el número
de divorcios
caigaun 10%en
apenas un año
Gastos extras Lasparejas prefieren seguir
juntos antes de asumir el elevado coste que
supone llevar una vida P9r separado

14 Y 24 POLfTICA .34 EDUCACiÓN

Facilidadespara
que los hennanos
puedan compartir
centro escolar

Cabaña pretende
seguir al frente de
la Diputación tras
los comiciosde 20n

. Losexpedientados del

PSOEno piensan crear una
formación alternativa

La Consejería de Educación pre-
tende fijar nuevos criterios de ba-
remación:para que los hermanos
puedan ir almismo colegio.

26 bATOS DE COMISIONES

Más de 25.000 trabajadores han
estado en contacto con el amianto
La mayor parte de los afectados, defendidos por un despacho de
abogados inglés, han formado parte de las plantillas de los astilleros

(!I¡I16 PÁGINAS

Españaaplasta
a Franciay
se mete en
semifinales
España ejerció ayer de campeona
del mundo para aplastar a una
Francia que llegó al cruce de cuar-

tos invicta y que cedió 86-66 ante \:
la NBA.Ahora jugará en semifi-
nales ante Thrquía o Grecia.
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Chillidainaugura el Centro Unicajade Cádiz
. Una muestra del artista Eduardo Chillida abrió San Francisco, de Cádiz, en el que esta entidad
ayer las puertas del Centro Unicaja de Cultura ha invertido 2,5 millones de euros. El CUC acoge
(CUC) en un edificio de 2.600 metros en ia calle varias salas y la Biblioteca de Temas Gaditanos.

TENIS
Israel, último escollo
desde hoy para
llegar a otra final
de la Copa Davis

CICLISMO
Valverde aguanta
en Ávila y casi
asegura la Vuelta
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TEATRO
Alcances realiza un acto de
presentación de su palmares

Presentación literaria en la
FundaciónCaballero Bonald

. Eltenor jerezano Ismael lordi

inauguralatemporadaIrricadel
teatroVillamartacon'un
homenajea AlfredoKraUs.
tituladoAIfredo Kraus. In
Memoriam.Éste dará comienzo a

las 2030 horas y contará con

Rubén fem¡jndez. al piano.

Alcances celebra el acto de presentación del palmarés de
su 41 edición, apartirdeias 10.00horas, en Centro Reina
Sofía. Sehanseleccionado siete iargometrajes, ocho me-
diomerrajesy16 corrospara lasección oficial deesteaño,
en un total de 31 películas. Seotorgan los premios Cara-
cola Alcances almejor iargometraje documental, mejor
documental, mejorunidad documental (mediometraje)
ymejorcorto, entre otros.

La Fundación Caballero Bonald y la Delegación
de CulturayFiestasdelAyuntamiento de Jerez
invitan a lapresentaciónde los cuadernos Menú
poétiroy Los versos quequedaron, elaborados
por los participantes en elTallerde Herramien-
tasparala Poesía 2009yenel Tallerde Creación
Poética2009. El acto tendrá lugarenlasede de
la Fundación, a partir de ias20.00 horas.

FRANCISCO ANDRB

GALlARDO

cha"y"pijo". Desde Cádiz, ya tra-
vés de sus iconos televisivos, es
desdedondemásseha populari-
zado el término "picha", o más
bien su pronunciación fricativa
"pisha", como vocativo general
cariñoso.

En toda Hispanoamérica "pi-
cha" se utiliza como alusión mal-

sonante al órgano gen,italmascu-
lino, pero también, se le da otros
usos. A la palabra, claro. "Pícha-
do" significa mosqueado, o tam-
bién fastidiado, sobre todo en los
país del Cono Sur. Si el sujeto está
muy enojado entonces está "repi-

chado". "Pichars\," es, por tanto,
un verbo popular que significa
enfadarse. El sustantivo "picha-
dura", a su vez, es sinónimo de

.. cabreo o de apuro. "Vaya picha-
dura", se puede expresar en Ar-
gentina o en Paraguay sobre un
imprevisto desagradable. Mira
por dónde. También anda por
esos lugares el adjetivo "carepi-
cha", es decir, "cara de picha",
que es una persona desagrada-
ble, más o menos como nuestro
"sieso" castellano.

"Pichanguear", sin embargo,
es un término deportivo, de ju-

gar, sobre todo al ñítbol, de for-
ma informal, como sinónimo de
nuestra "pachanguita". Ypor de-
formación del "pltch" Oanzar) en
el béisbol, para los países latino-
americanos "pichar" es tirar la
pelota. De ahl surge una expre-
sión mejicana, "ni picha, ni ca-
cha, ni deja batear", símilbeisbo-
lefo de la actitud del perro del
hortelano. Pero vamos, también
en la mayoría de estos paises de
lengua hermana "pichar" signifi-
ca lo que se presupone: utilizar el
miembro viril con fines sexuales.

Atlas

* Otros usos de picha. Por
estos contornos de papel habla-
mos en su dia de la procedencia
de la palabra "picha" con origen,
onomatopéyico "de lo que hace
psss", que en castellano antiguo
dio nombre al verbo "pixar"
(mear), que aún existe en catalán
y a nuestros contemporáneos "pi-
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sonal de Administración y Servi-
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ELPUERTO martin. Elhorario de acceso es mes de Septiembre, de lunes a

I

vachas. Horario de 11.00 a
cios. en la Facultad de Ciencias de lunes a viemes, de 9.00 a Viemes, de 18.00 a 21.00 ho- 13.00 horas. Más información

Económicas y Empresariales. Fotografías 14.00 horas, excepto miérco- . ras. en la web www.ayuntamiento-
les, en los que el horario será sanlucar.org/cultura.

Flamenco PlAZAISAACPERALExposición de 16.30 a 19.00 horas. ROTA
Yumeno UkinachideHotógra- ALCALÁ

BOI&ÓNAIDNIUIIEIIPO.Gran es- lo sevillano Joaquín Rodero en Homenaje a Lennon Feria de la tapa
pectáculo flamenco, a partir de las la Sala Caja Inmaculada. Per- CUrsos de música
23.00 horas. con motivo del cierre manecerá hasta el día 6 de oc- IIUCIIOtEATRO.Gran actuación, PlAZA DEIIAIIIOI.OÉ PEREZ.con-
de la temporada de verano. tubre y el horario de visitas es en directo, del grupo Lennon, a tinúa la Feria de la tapa en Rota (fJOSt TIZóN.s.Elcurso

de lunes a sábado de 19.00 a partir de las 23.30 horas. En- con el evento titulado Pa/ike, a 200912010 comienza en la es-

Flamenco 21.00 horas. . trada libre. partir de las 22.00 lioras. cuela municipal de música de
Alcalá de los Gazules. El plazo

PEllALAPERlA.A partir de las 'En realidad' 'Recuerdos xerecistas' Expofil-2009
de matriculación esta abierto

2200 boras, gran espectálo tIa- . del 7 al2S de septiembre, en el
meneo con Tatiana Ruiz y Rocío CEIITIIOCUI.1IJIW. A1IOHSO X B. . SALADE EXPOSICIONESDO. CAMPUS lUto RUIZ-IIA1E05.La l't.m!Ia- horario de 10.00 a 14.00 horas.

Mario, al baile. entre otro,¡¡rtis- SABIO.La exposición del artista DElAASUIICIÓILExposición or- ción Alcalde Zoilo Ruiz-Mateos
tas. Juan Carlos Busutil se podrá vi- ganlZada'por la Fundación del de Rota presenta la exposición Fotografías

sitar hasta el próximo 27 de Xerez C.D. Permanecerá abier- ExpofiI-2OO9 Los Corrales

SAN FERNANDO septiembre en horario de 11.00 ta hasta el 23 de octubre. Rota, una muestra de coleccio- lESSAlNZDEAHDIHO.Hasta el 19
a 14.00 horas y de 18.00 a nismo deálCada a dicho monu- de' septiembre puede ser visi-

Exposición 21.00 horas los dlas laborables Mes del erotismo mento natural de pesca. donde tada la exposición fotográfica
y de 18.00 a 21.00 horas los dí- se podrán ver colecciones de ti- sobre Palestina, de la ONG Paz

PlAZARODR/6UEZARIAS.Elcafé Pari- as festivos. CAft..I'uBJIIIDIA Durante el mes Jateroa,maximofilia. numinística con dignidad, en la Casa de la
ché inaugura una exposición de de septiembre, el café-pub Ji- y fotografías, entre otras Yque Cultura. El horario de apertura
aaflicos y digital Salinas. Horario, Ramón Epifanio

mena dedicará diversos actos admitirá visitas, po última vez, al público es de martes a vier-
de 4 a 12, de lunes a domingo. centradas en el tema del ero- . en horario de 19.00 a 22.00 hó- nes, de 19.00 a 21.00 horas y

WlNO BAHIADEWlIZ. Obras tismo. Entre ellos, a lo largo de ras. sábadOs de 12.00 a 14.00 y de

PUERTO REAL del pintor cordobés afincado todo el mes habrá una exposi- 19.00 a 21.00 horas.

en El PueJ:to que se expondrán ción de pinturas eróticas, de J. LOS BARRIOS
Exposición fotográfica

en el Casino Bahíade Cádiz A Navalón,que se podrá visi- VEJER
hasta el 20 de septiembre. tar todos los días laborables, Teatro

IGESIASANJOStLaexposiciónfoto- Desde las 17.00 horas hasta la de 20.00 horas a cierre y sába- Cine
gráfica X Bienal Acueducto 2008, madrugada. dos y domingosde 16.00 horas CINEMUNICIPALLaobra Juana,
podrá ser visitada hasta el 20 de a cierre. Además, habrá actua- la reina que no quisogobernar, CA$AOELAaJLTURA.Lapelícula
septiembre. El horario de visitas '100% Natural' ciones musicales en directo, será interpretada a partir de Che: guerrilla, será proyectada
es de lunes a sábados de 19.00 a danza del vientre y actividades las 21.00 horas. a partir de ,las 21.00 horas.
2200 horas, mientras que los do- ALUIDIA VIEJA.Laexposición arte-terapia con psicólogos,
mingos y festivos sólo estará fotográfica de José B. Ruiz pue- entre otros actos. SANLÚCAR Música
abierta al público por la mañana, de ser visitada hasta el8 de
de 11.00 a 14.00 horas. noviembre, de lunes a domingo Cursos Cursos de flamenco VIVALAPEPA.Elcafé-bar VIVala

de 10.00 a 22.00 horas. Pepa, ubicado en la playa del

CHICLANA ((TRAVIESASS/N.Queda abierto LASCOVACHA$.Elplazode matri- palm¡¡r, ofrece a sus clientes la

'De ida y vuelta' el plazo de inscripción y matrí- culación en la escuela de fla- actuación de Felix Slim.

Exposición de pintura
cula para el cursos 2009/10, menco de Sanlúcar quedará

PlAZA SAN JUAN. 1.La exposición en el Teatro Estudio Jerez. Las ab,ierto todo el mes de sep- Visitas teatrallzaclas
CEIITIIOCOMDICIAI.NOVOSANCTIPE- realiza un recorrido por el arte disciplinas lectivas ofertadas tiembre, desde mañana jueves. .
TRL Hasta el día 20 de septiem- flamenco de la mano del traba- son Arte Dramático; Teatro Ju- Los interesados en participar CAUESDELAUICAUIIAD.Loslu-
bre, puede visitarse la exposición Jo de Esperanza Galindo. tsta venil y Expresión Dramática In- en los cursos: Iniciación a la , miércoles y viernes se
colectiva de pintura contemporá- puede ser visitada, hasta el9 fantil y Monográficos. La aten- guitarra, Iniciación al cante o puede disfrutar, de teatraliza-
nea organizada por la Galería Ma- de octubre, en el Centro Anda- ci6n al público, con tal fin, se Coreografía flamenca. entre ciones. Elhorario es de 20.00

ria Aguilar. luz de Flamenco, Palacio Pe- hará efectiva durante todo el otros, deben dirigirse a Las Co- a 22.30 horas.
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"Miilusión es seguir presidiendo
la Diputación después de 2011"
Cabaña (PSOE) rechaza cualquter ascenso a otra administración y desvela que su
idea es mantener sus cargos actuales tras las próximas elecciones municipales

Feo. Sánchez Zambrano / CADIZ

Francisco GonzáJez Cabaña no
quiere moverse de Cádiz. Ni aho-
ra, ni después de las próximas
elecciones municipales, a cele-
brar en la primavera de 2011. Así
de claro lo dejó ayer el presidente
de la Diputación de Cádiz, alcalde
de Benalup-Casas Viejas y secre-
tario provincial del PSOE en el
programa BlUnos Días de Onda
Cádiz, en el que desveló que su in-
tención es mantener estos cargos
tras lapróxima cita con las urnas.

Con sus palabras, Cabaña disi-
pó todos los rumores que en la úl-
tima semana le han Situado en
cargos diferentes de ot;ras admi-
nistraciones públicas superiores.

Francisco González Cabaña
Secretario provincial del PSOE

" El pacto con IU
funciona desde la

lealtad y no tiene nada

que ver con los que antes
teníamos con el PA"

"Siempre he repetido lo mismo,
que a mí lo que me gusta es la ad-
ministración local, que es de lo
que entiendo. Además, por cues-
tiones personales y farniliares no
puedo abandonar mí pueblo. Y
tampoco es cierto que el presi-
dente de la Junta (José Antonio
Griñán) me haya ofrecido un car-
go. Por lo tanto, mi puesto está
aqui, entre Benalup y Cádiz, y mi
intención es mantener estos car-
gos incluso después de las eléc-
ciones municipales de 2011".

"...lit'

FranciscoGonzález Cabaña, en una imagen de archivo.
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En concreto, GonzáIez Cabaña
. confirmó que la agrupación so-
o- cialista de Benalup ya le ha con-
} firmado como candidato a la AI--t caldía para esos coQticios, y des-

l' ~ veló que aspirará a seguir presi-

o I diendolaDiputaciónsiasílodeci-r de su partido, el PSOE.
Con respecto a la situación ac-

tual que vive la Corporación pro-
vincial, Cabaña alabó el grado de
lealtad del pacto que los socialis-
tas mantienen con Izquierda Uni-
da (IU) desde hace más de dos
años. "El pacto funciona muy,
muy bien y para nada tiene que
ver con los sobresaltos que depa-
raban los acuerdos de gobierno
que en años anteriores habíamos
mantenido con el PA", aseveró
quien es el presidente de la Dipu-
tación gaditana desde 2003.

De cara alas eleccionesmunici-
pales de 2011, GonzáIez Cabaña
se mostró convencido de que el
PSOE las volverá a ganar en la
provincia 'Jque ello le permitirá a
su partido mantener el gobierno
de la Diputación. Esmás, aseveró
que "a día de hoy puedo asegurar
que el PSOE está en disposición
de alcanzar la mayoría absoluta".
"Creo que podemos ganar dos di-
putados provinciales más, pero
no voy a decir en qué partidos ju-
diciales se producirá eso para no
darle pistas al PP",subrayó.

Con respecto a su principal ad-
versario político, Cabaña lamen-
tóla "crispación" que, a su enten-
der, está provocando la actual
portavoz del PP, Mercedes Co-
lombo. En contraposición, situó
el "buen ambiente" que existía en
esta institución cuando estas la-
bores las asUIDÍaJoséLoaiza.

El Patronato reconoce la gestión
de la gerente de la TorreTavira
El dia 24 recibirá la distinción del

Día Mundial del Turismo en un

acto en la Diputación de Cádiz

Redacción / cADIZ

El consejo rector del Patronato de
Thrisrno de la Diputación de Cádiz
ha decidído entregar este año la
distinción del Día Mundial del lU-

rismo a Belén GanzáIez Dorao, se-
rente de la Torre Tavira de Cádiz.

GonzáIez Dorao recibirá el ea-

rrespondiente homenaje del sector
turistico el próximo día 24 en el Sa-
lón Regio de la Diputación de Cá-
diz. El Patronato Provincial de lU-

rismo recordÓ ayer, en un comuni-
cado, que entrega desde 1998 estas

¡:i¡:¡¡),!;{!

distinciones a quienes "de forma
especial han contribuido al creci-
miento, mejora y diversificación
delsectorturístico provincial".

El presidente de la Diputación y
del Patronato, Francisco GonzáIez

Cabaña, ha propuesroaBelén Gan-
záIez Dorao porque "representalüS
valores de la innovación, de la ori-
ginalidad y de la visión de futuro.
En tiempos de crisis necesitamos

emprendedores <!pearriesguen al-
go más que laeconomía, que ilusio-
nen a propios y a extraños yqu~ en-
riquezcanlas alternativas de ocio".

A su favor también está, según el
Patronato, que "lejos de confor-
marse con el éxito individual dé su

proyecto estrella, la Torre Tavira, Belén González Dorao.

:~~¡:!i:¡¡!!:':'

GonzáIez Dorao ha decidido apos-
tar por la mejora de suentorno im-

pulsando que los empresarios se
asocien".

Belén GonzáIez Dorao aseguró
ayer a este periódico sentirse "muy
orgullosa por el premio, tanto por-
que lo otorga el Patronato Provin-
cial de Thrismo, cuya labor es esen-
cial para todo el sector, como por-
quehasta ahora siempre se ha otor-
gado a nombres. relevantes del
mundo del turismo de la provincia
y creo, además, que siemprehansi-
do hombres. Yjunto a ellos, el pre-
mio se da a una oferta complemen-
taria, lo que creo que es muy im-
portante" .

Añadió que el premio supone pa..
ra ella "un aliciente y un incentivo
para ir trabajando, especialmente
porque lo da el Patronato cuyo tra-
bajode promoción, algo tan impor-
tante para la provincia, tanto den-
tro corno fuera de España, es ex-
cepcional".

Génesis Solar
ocupará una
superficie de
10.700 metros
en El Puerto
La Corporación local aprobó

ayer el proyecto de ejecución

presentado por la empresa

T. Almendros / ElPUERTO

LaJunta de Gobierno Local del

Ayuntamiento de El Puerto
aprobó ayer el proyecto de eje-
cución presentado por la em-
presa Génesis Solarpara la ins-
talación de una fábrica de pa-
neles solares en cuatro parce-
las del parque industrial Bahía
de Cádiz.

La concejala de Urbanismo
del Ayuntamiento portUense,
Patricia Ybarra (PP), recordó
que este proyecto ha contado
con una tramitación muy lar-
ga, de aproximadamente un
año, ya que ha sido necesario
negociar con la empresa para
que adaptara el proyecto a los
solares dispombles en el tec-
noparque. La responsable de
Urbanismo añadió que con es-
te proyecto se termina de col-
matar el parque industrial si-
tuado en la Carretera de San-
lúcar, pendiente aún de. que
culminen los proyectos de la
empresa SK-10.

Ybarra destacó que la em-
presa Génesis Solar impulsa
un proyecto basado en la alta
tecnologia que se desarrollará
en una superficie total cercana
a los 10.700 metros cuadra-
dos. El presupusto inicial para
la construcción de la fábrica
asciende aproximadamente a
unos 10 millones de euros, a
los que habrá que sumar des-
pués la inversiónnecesaria pa-
ra la instalación de maquina-
ria y la puesta en marcha de las
instalaciOlies.

La concejala de Urbanismo
de ElPuerto destacó la impor-
tancia que esta inversiónsupo-
ne para la ciudad y en general
para toda la Bahía, ya que se
prevé que la empresa pueda
crear en tomo a un centenar
de puestos de trabajo, muchos
de los cuales estarán destina-
dos a la recolocación de persa-
nal de la extinta fábrica de Del-
phi.

La empresa se encargará
también de la fonnación espe-
cífica de los trabajadores y
contratará además a ingenie-
ros y trabajadores de alta cua-
lificación, en un campo laboral
con grandes perspectivas de
futuro, según destacó Ybarra.

Hay que recordar que, aun-
que en principio estaba previs-
to comenzar a funcionar este
mismo año, distintos proble-
mas han hecho que elproyecto
de instalación de Génesis So-
lar se retrase hasta el próximo
2010. No obstante, sigue dan-
do pasos para ser realidad en
la Bahía de Cádiz.
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ceo o estima en 25.120 los trabajadores
en peligro por contacto con el amianto
El sindicato llega a un acuerdo con un bufete londinense para representarlos

F. Rufo / CÁDIZ

La Federación de Industria de Co-
misiones Obreras anunció en la

mañana de ayer que ha llegado a
un acuerdo con el despacho de
abogados Irwin Mitchell, de Lon-
dres, para la tramitación de recla-
maciones a favor de los trabajado-
res afectados por el amianto en el
sector naval.

En rueda de prensa, el secretario
de Salud LaboralyMedio Ambien-
te de la Federación de Industria de

CCOOcAndaluda, José Casas, fue
expOlrlendo la realidad de la situa-
ción por la que pasan los miles de
trabajadores que, durante déca-
das, realizaron su actividad labo-
ral en contacto con el amianto, un
elemento que después seiprohibió
por ser agente cancerígeríc¡.

Casas dio a conocer, enprirner
lugar, el acuerdo alcanzado con el
despacho de abogados londinense
gracias al que se defenderán las
causas de aquellos operarios afec-
tados por las enfermedades derí-
vadas del contacto con el amianto.

y lo harán tanto en España como
en EEUU. Según explicó el repre-

..,.,

sentante de Irwin Mitchell para
esta causa, José María de Lorenzo,
el bufete lleva 40 años defendien-

do causas similares en Inglaterra
con sentencias pioneras a su favor.
Por eso, defenderán y orientarán a
las víctimas en la reclamación ini-

cial. Además, también acudirán a
EEUU, país que fue uno de los prin-
cipales suministradores de amian-
to a todo el mundo, donde tras su-
cesivas condenas, consiguió crear-
se un fondo común extraído de

compensaciones de las empresas
productorasquesirveparaindem- '

nizar en todo el mundo al personal
afectado.

El mayor problema, como expu-
. so José Casas, es que no existe un
registro fidedigno del número de
operarios afectados por este ele-
mento en el sector naval. Por eso,

reclamó a la a~tración y a los
partidos políti20s una acción direc-
ta Ydecidida paffi reclamar no sólo
a las grandes empresas del sector,
sino también alas de industria au-

xiliar, para que faciliten el listado
de operarías que ttabajaton en es-
tos centros de trabajo desde los
años 60 a mediados de lcis 80.

DETALLES

ColaboracióndeNavantia
ccoa expuso ayer que la em-
presa Navantia ha facilitado ya
datos de operarios relacionados
con el amianto correspondientes
a los años 79 y 80: 1.316en San
Femando; 1.052 en Puerto Real; y
476 en Cádiz.

Centro de referencia

Para el sindicato, es esencial que
se contaete con cada uno de los

empleados que pudieron estar
en contacto con el amianto y de-
rivarlos al centro de referencia de
esta enfermedad, ubicado en

Cádiz capital.

Medidas politicas

José Casas lamentó que, a pesar
de que el Parlamento Andaluz,
aprobó por unanimidad en 2006
una proposición en la que solici-
taba la puesta en marcha de me-
didas al respecto, "ni la Junta ni
los partidos han hecho nada"

No obstante, el sindicato ha ela-
borado su censo estimativa, Se-

gún sus cálculos, entre las facto-
rías de San Fernando, Cádiz y
Puerto Real trabajaron en las dé-
cadas de los años 60, 70y80unro-
tal de 24.322 trabajadores fijos de
plantilla, a los que hay que sumar
15.700 de contratas. No obstante,
para hacer una estimación de
cuántos pudieron estar en contac-
to con el amianto directa o indirec-

tamente, se aplica un porcentaje
del 60%. Así, el total de trabajado-
res posiblemente afectados ascen-
dería a 25.120 operarios sólo en el
sectornaval de la Balúa de Cádiz.

A esto se suma el hecho de que
muchos barcos que pasaron por la
unidad de reparadones y por la
Base de Rota procedian dela Flota
de EEUU y, como detalló Casas;
"en su mayoría. estaban recubier-
tos de amianto". Así, mostró unlis-
tado con 39 buques en esta.situa-
ción, entre ellos el Dédalo, el GaIi-
da o el Castilla. También deman-

dó de las administraciones y em-
presas Ilna rápida gestión para eli-
minar este material donde aún

permanezca.

"'L.,,' ~"~~~-:E"f'""~\ ,
MIGU"- ÁNGEl GOHZÁlEZ

Ikea Jerez comienza el procesode selecciónde su futura plantilla
300 PUESTOS. La multinacional ¡kea inició ayer el proceso de selección de las
personas que integrarán la plantilla del establecimiento que promueve en
Jerez, que abrirá sus puertas al público "la próxima primavera". El respon-
sable de reclutamiento y expansión de Ikea Ibérica, Enrique Puig, explicó
ayer que elnuevo centro ofrecerá 300 puestos de trabajo apersonas de to-

das las edades, con y sin experiencia previa. Además, la selección está
abierta a personas interesadas en trabajar tanto a tiempo completo como
parcial. Las personas interesadas j)odrán presentar sus candidaturas base
ta el próximo 31 de octubre. El proceso de selección comenzará ell de nO-
viembre, sin importarel orden de envío yrecepción de las solicitudes.

Femcainsiste
en que las
contratas
pueden perder
2.000 empleos
las industrias auxiliares del

sector naval, favorables a

diversificar su actívidad

Redacci6n/ CÁDIZ

La comisión de industria auxi-
liar naval perteneciente a la Fe-
deración de Empresas del Me-
tal de la província de Cádiz
(Femca) trasladó al delegado
provincial de Empleo, Juan
Bauza, en el ttanscurso de una
reunión, la preocupación del
sector por "la ausencia de carga
de trabajo que garantice la con-
tinuidad" de forma inmediata
en los astilleros dela Bahía.

Según sus cálculos, los traba-
jos que quedan por finalizar
"no garantizan la continuidad
de gran parte de las industrias
auxiliares aunque algunos ten-
gan plazos de entrega para
2011". Según Femca, de conti-
nuaren estasituaciónse estima

que se perderían "no menos de
1.500 a2.000 puestos de traba-
jo entre lo que queda de año y el
que víene".

Asimismo, trasladado a Bou-
za la necesidad de agi1izar la
consignación necesarfa en los
Presupuestos de 2010 para la
construcción de cuatro nuevos

buques BAM. Por último,
Femca mostró su posición a fa-
vor de diversificar la actividad
del sector con la fabricación de

componentes para aerogenera-
dores de energía eólica marina.

La plantilla de
Intec-Air
mantiene sus
movilizacioneS

El comité asegura que no hay

cambio de posturas tras

varias jornadas de protestas

F.R./CÁDIZ

La plantilla de Intec-Air conti-
nuó ayer con sus acciones de
protesta para pedir el cese del
director-gerente de la fábrica,
Francisco Jiménez, al que acu-
san de "mala gestión" que pue-
de acarrear la suspensión de
pedidos para esta firma.

Elpresidente del comité, Mi-
guel Arniz, explicó que, tras
realizar un recorrido por el in-
terior de la Zona Franca el pa-
sado miércoles, ayer la con-
centración de trabajadores se
produjo dentro de la misma fá-
brica, donde se prodújeron
momentos de tensión. Aconti-
nuación mantuvíeron una reu-
nión con el director, tras la que
la plantilla decidió mantener
las movílizaciones.
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Pedro Custodio González. Candidatode UGT Antonio Pavón. Candidato de UGT

"Si alguno de los dos
rompe el sindicato-
sería un desalmado"

Provincia

"Lasbases tienen que
mover la estructura
de esta organización"

Elactual secretario general ugetista asegura que no

hay desunión y que el sindicato saldrá fortalecido

Sindicalista de amplia trayectoria, centra en la

eficacia y la participación las bases de su programa

F.Rufo / CÁDIZ

El proceso sindical en el seno
de UGf-Cádiz acabará hoy
con la elección en Los Ba-
rrios del nuevo secretario

general. Es la primera vez
que aspiran dos miembros
de la aernal ejecutiva. El pri-
mer aspirante es el aernal
responsable, Pedro Custo-
dio Gonzá\ez.

1Salir del congreso con
unidad para fortalecer a

los trabajadores ante la cri-
sis; conseguir más afiliados
para afrontar mejor la ac-
ción sindical y la negocia-
ción colectiva; y volvemos
más reivindicativosfrente a
lasadministraciones.

2 Las cosas en un sindica-
to no se cambian de un

dia para otro. En una organi-
zación de izquierdas hay que
avanzar con ideas, con mu-

- cho trabajo y con ilusión. Mi
equipo funcionará con gru-
pos de trabajo yno con secre-
tarias estanco.

3 Hemos subido un 22%.
en número de delega-

dos y un 12% en afiliación.
Eso es una manera de valo-
rar nuestra organización y
de que el mensaje de UGf es
elcorrecto.

4 Es complicado. El otro
candidato está conmi-

go en la ejecutiva, ha com-
partido conmigo la gestión
del sindicato y formó parte
de una comisión ejecutiva
donde las decisiones se
adoptaron porunanimidad.

5 Creo que no. Las épocas
de congreso son así y se

acaban y el que resulte elegi-
do saldrá fortalecido por to-
da la organización. Es más,
si alguno de los dos rompe-
mos el sindicato seríamos

unos desalmados; la organi-

zación está porencima de las
personas.

I'.R./CÁDIZ

El otro candidato a ser ele-
gido. secretario general de
UGTes Antonio Pavón. Le-
jos de ser un desconocido,
su trayectoria sindical, es-
pecialmente en la Sierra, es
sobradamente conocida.
Está convencido de contar
con los apoyosnecesarios.

2 Cambiaria el sentido
de movimiento en el

sindicato. Laestructura de-
be ser de abajo hacia arriba
y no al contrario; las bases
tienen que hacer que se
mueva la estructura de
UGT.

3 Seguramente, el haber
podido llevar la ideolo-

gia del sindicato y favore-
cer la formación de muchos
trabajadores en esta yotras
provincias.

4 Por nuestra parte
siempre hemos estado

abiertos al diálogo, la otra
.parte parece que no lo está.
Queremos un congreso
abierto, pero que gire en
tomo a las ideas que defen-
demos en nuestro progra.
ma y dirigidas a todos los
trabajadores.

5 No, para nada. Es un
momento de congreso

yes un momento para dar a

conocer opiniones, para
'¡"erlos distintos proyectos y
que sean los delegados los
que finalmente elijan. Es
todo locontrario, es un mo-
mento para que el sindicato
se fortalezca y desde luego
trabajaremos con quien sal-
ga elegido.

6 Hay muchas cosas que
hacer. Loprimero, des-

de luego, será reunir mi
equipo de trabajo y confi-
gurar una línea de acción
para poner en marcha
nuestro proyecto en defen-
sa de los trabajadores de la
provincia de Cádiz.

6 Laprimera medida será
ofrecer consenso den-

tro de UGT,pedir unidad de
acción con CCOO, decir a
los trabajadores que tene-
mos muchas ganas de traba-
jar y que vamos a estar en la
callereivindicandoempleo.

1Las tres ideas son parti-
cipación, cercanía y efi-

cacia. Todo para llevar la
voz y los problemas de to-
dos los trabajadores de la
provincia de C:ádizy resol-
ver sus problemas.
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COSTANOROESTE

Las 'protestas seguirán en los institutos de
Trebujena y'Rota a la espera de soluciones
Laparticipación en la jornada de ayer fue masiva en el lEStrebujenero Alventus, que reclama una
reforma "urgente", y en el roteño Castillo de Luna,que rechaza la supresión de dos aulas nocturnas

F. Javier Franco / SANLÚCAR

Las concentraciones de ayer fue-
ron las primeras de una serie de
actos de protesta que los padres y
aJumnos del instituto Alventus de
Trebujena y el lES Castillo de Lu-
na de Rota han programado ya
para los próximos días con el ob-
jetivo de obtener una respuesta
satisfactoria de la Junta de Anda-
lucía a sus respectivas demandas.

En el centro trebujenero, la co-
munidad educativa se manifestó
en el patio desde primera hora de
la mañana con el respaldo del
Ayuntamiento. Dehecho, el alcal-
de del municipio, Manuel Cárde-
nas, acompañado de concejales
gobernantes, asistió a la protesta.
La jornada se completó con una
asamblea generaJ de los padres y
una reunión extraordinaria del
consejo escolar.

REACCiÓN

Ladelegada provincial de
Educaciónse reunirá la

semana que viene con
representantesde los lES

Laasociación ha sido convoca-
da a una entrevista con la delega-
da provinciaJde Educación, Blan-
ca Alcántara, el próximo lunes
por la tarde en Jerez. Hasta en-
tonces se llevarán a cabo manifes-

-taciones diarias en la entrada del
instituto durante las dosprimeras
horas lectivas. Yno habrá clases.
AJerez irán "varios autobuses" de
padres y aJutnnos para expresar
públicamente sus quejas mien-
tras se desarrolle el encuentro
con Alcántara. El colectivo recla-
ma la ejecución "irunediata" de
obras de reforma en el edificio de
las aulas, una actuación pendien-
te desde hace años.

La Junta respondió ayer a tra-
vés de un comunicado público

Un instante de la concentración celebrada ayer por los padres y alumnos del instituto Alventus de Trebllj~H~:RCrA

La protesta organizada en el lES Castillo de luna de Rota.
'ORJA "NJUM'OA

que "actuaJmente se encuentra
en fase de redacción el proyecto
de intervención" en este centro
docente, cuyas obras supondrán
''una inversión aproximada de
600.000 euros", sin dar fechas.
En todo caso, "a pesar de la exis-
tencia de gríetas, yen tanto que se
produzca la intervención progra-
mada, la Delegación ProvinciaJ
de Educación, avaJada por los in-
formes técnicos, garantiza la totaJ
seguridad del edificio y, por tan-
to, de su aJumnado y profesora-
do". Los padres llevan semanas
esperando la confirmación técni-
ca oficiaJde que existen tales ga-
rantías de seguridad.

En Rota, las protestas se'inícia-
ron iguaJmente a primera hora
escolar de la mañana. Los aJum-
nos de las dos aulas nocturnas de

Bachillerato de Ciencias Sociales
del instítuto Castillo de Luna que
han sido suprimidas en este curso
estuvieron respaJdados por sus
compañeros de las clases matuti-
nas, el colectivo de padres de este
centro, la Federación Local de
Asociaciones de Padres de Alum-
nos (FIapa) y el Ayuntamiento,
representado por el aJcaJde en
funciones, Jesús CorraJes, Yotros
ediles del Gobierno municipal,
dado que el regidor roteño, Lo-
renzo Sánchez, según comenta-
ron, se hallaba fuera de laciudad.

El Consistorio, la asociación de
padres y la dirección del lESman-
tuvieron una reunión sobre este
problema, que también fue abor-
dado ayer por el servicio de ins-
pecCióneducativa de la AdmirÍis-
tración autonómica. Para la se-
mana que viene hay acordada
una cita con la delegada provin-
ciaJ del área, pero las quejas pú-
blicas no cesarán hasta entonces.
Cada día habrá concentraciones
en la entrada del centro y, ade-
más, un nutrido grupo del medio
centenar de alumnos afectados
está preparando una manifesta-
ción por las calles del municipio
con una convocatoria generaJ a
las comunidades educativas de
los institutos de Rota.

Las dos aulas nocturnas elimi-
nadas son de primer y segundo
curso de Bachillerato de Ciencias
SociaJes. Los jóvenes aseguran
desconocer cuántos aJumnos ob-
tendrán plaza en el turno de ma-
ñana, "pero si asistiéramos todos,
habria grupos de 42 y 43 aJum-
nos, de modo que seria muy dificil
dar clases en esas aulas, sencilla-
mente porque no habria espacio
físico para ello". Los hay que tra-
bajan y no pueden ir a clase por
las mañanas, de manera que se
verian "obligados a continuar sus
estudios en centros de poblacio-
nes cercanas como El Puerto o
Sanlúcar, si es que existen pla-
zas", o"a distancia".

Preocupación por ladillas y piojos en Afanas
Padres de la residencia hablan

de, al menos, ~uatro usuarios

afectados y temen contagios

F.J.F./ SANLÚCAR

Padres y tutores de usuarios de la
residencia de gravemente afecta-
dos Virgen de la Caridad, de Ma-
nas en Sanlúcar, han denunciado
públicamente que desde finales
de junio o principios de julio se
han dado, aJ menos, cuatro casos

de afectados por ladillas y piojos
sin que hayan sido informados de
ello hasta el pasado 11 de sep-
tiembre, mediante una carta de la
entidad que no han recibido to-
dos los interesados.

En dicha residenba son atendi-
das 30 personas discapacitadas
de entre 18 y 65 años, 15 de las
cuajes son trasladadas diaria-
mente a la unidad de atención de
día que posee Manas en LaJara.
En este centro son asistidas otras

15. De ahí la preocupación de til-
les padres y tutqres, que temen
contagios sin olvidar que -el mis-
mo microbús que transporta a sus
hijos es utilizado también por los
usuarios del Centro de FOrmación
ProfesionaJ de Manas. Además,
destacan que el personal que está
en contacto con los discapacita-
dos puede verse afectado.

En las citadas misivas, Manas
ruega a los padres y tutores la
adopción de ciertas medidas hi-

giénicas y la visita a un médico si
fuera necesario. La asociación ha
convocado para esta misma ma-
ñana una reunión informativa
destinada a los padres de la resi-
dencia yde la unidad de día.

Los pádres y tutores aludidos
critican que la entidad "se ha visto
obligada" aorganizar ese encuen-
tro por la presión que han ejerci-
do desde que recibieron las car-
tas, lamentando que durante to-
do el verano sus hijos han estado

expuestos al contagio sin tener
conocimíento de ese riesgo. Estos
padres todavia no saben cuántos -
casos concretamente se han pro-
ducido. Ayer informaron de este
asunto a las delegaciones provin-
ciaJesde SaJudyBienestar Social,
el Distrito Sanitario Jerez-Costa
Noroeste y elAyuntamiento.

El presidente de Manas, Juan
José González, no pudo atender
ayer a este periódico por motivos
laborales. Con todo, fuentes de la
junta directiva difundíeron un
mensaje de tranquilidad y subra-
yaron la "transparencia" de sus
gestiones alrespecto.
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Sociedad

La Junta impulsa un pacto dealcaldes
para luchar por la sostenibilidad

-1 ,.

Laconsejerade Medio Ambiente, Cinta Castillo,lidera la unión de dipütacionesy municipios
andalucesparareducir lasemisionesde dióxido de carbonoen un 20%, entre otras medidas

Redacción

Lalarga y tortuosa lucha contra el
desgaste del planeta tiene nuevos
y valiosos aliados. El presidente
de laJl.ffitade Andalucía, José An.
tonio Griñán, presidió reciente.
mente en Huelva la firma de dos
protocolos dirigidos a mejorar la
calidad ambiental de los munici.
pios de la Comunidad Autónoma
andaluza.

El primero de estos convenios,
suscrito por la consejera de Medio
Ambiente, Cinta Castillo; los pre-
sidentes de las diputaciones; yel
titular de la Federación Andaluza
de Municipios y Provincias
(FAMP),Francisco Toscano, esta.
blece la adhesión de los consisto-
rios al Pacto de Alcaldes por el
cambio climático y el desarrollo
sostenible.

A través de esta iniciativa, pro-
movida por la Unión Europea, las
entidades locales se comprome-
ten voluntariamente a reducir las
emisiones de dióxido de carbono
en, almenos, un 20% mediante la

80
AYUNTAMIENTOS

Es el número de gobiernos

locales andaluces que se

han adherido al Pacto entre

más de 400 de toda la UE

aplicación de un Plan de Acción
de energia sostenible, elaborar
un inventario de emisiones de re-

ferericia, adaptar las estructuras
urbanas y movilizar a la sociedad
civil para que participe en esta ini-
ciativa.

Hasta la fecha se han adherido

a este Pacto más de 400 gobiernos
locales de toda la Unión Europea,
de los cuales..80 son andaluces. En

este sentido, unos 70 municipios
andaluces más han manifestado
su voluntad de adhesión e inicia-
do recientemente los trámites de

acuerdo en pleno municipal.
El segundo acuerdo, firmado

por la titular de Medio Ambiente y
los presidentes de la corporacio-
nes provinciales, se refiere a la am-
pliación del Programa de Sostem-
bilidad Ambiental 'Ciudad 21', que
ya cuenta con un total de 231 loca-
lidades andaluzas demás de 5.000

habitantes. Esta iniciativa, que
cuenta con la colaboración de la

FAMP, tiene como principal objeti-
vo apoyar los procesos de Agenda
21 locales de los municipios anda-
luces. LaAgenda 21 es un compro-

u -

. La consejera de Medio Ambiente de la Junta de Andalucla, Cinta Castillo.
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miso con el medio ambiente adop-
tado por los municipiospara mejo-
rar el bienestar de los ciudadanos,
a través del desarrollo social, eco-
nómico y ambiental equilibrados
del territorio.

Las metas y obje?vos de. es.t')
programa se orgarnzan, asums-
mo, en tres grandes bloques te-
máticos. El del uso sostenible de
los recursos naturales en las ciu-
dades. PoroÍto lado, el bloque re-
lacionado con la mejora de la cali-
dad del medio ambiente urbano
contempla la mejora del paisaje y
las zonas verdes, la protección de
la flora y la fauna urbanas, la cali-
dad del aire, la protección contra
la contaminación acústica y la
movilidad urbana.

El último apartado se refiere a~
los aspectos generales de la plani-
ficación, participación, coopera-
ción municipal y gestión ambien-
tal. En la actualidad se han adhe-
rido al Programa Ciudad 21, im-
pulsado por la Junta de Andalu-
cía, un total de 231 municipios
que concentran una población
que supera los 6 millones de an-
daluces. Desde su inicio en 2002,-
se han cofmanciado a través de
esta iniciativa 558 actuaciones
vinculadas a las diferentes áreas
del progtama, con más de 27,S,
millones ae euros invertidos por'
la Junta. Este año está prevista la
inversión de 22 millones más pa-
ra apoyar la realización de diag-
nósticos ambientales y la ejecu-
ción de planes de acción local.

CONFERENCIA

Losdías 23, 24 Y2Sde septiembre
se llevará a cabo, en Punta Umbria
(Huelva), la "1Conferencia Euro-
peaparalaPromocióndeAccionei .
Locales frente al Cambio C1imáti-
co". Esta conferencia se enmarca
en la iniciativa europea del men-
cionado Pacto de Alcaldesy tiene
como objetivo fundamental que,
desde laacciónlocal, se contribuya
al objetivode reducción de emisio-
nes a la atmósfera en un 20% de
aquí alaño 2020 mediante laejecu-
ción de planes de acción local de
energia sostenible.

Laconferencia se centra en cua-
tro áreas temáticas: energia, movi-
lidad sostenible, planificación y
edificación sostenible y adapta.~ ,
ción al cambio climático. Lapági-
na web del evento es www.la=es
y, en ella, se tiene accesoal avance~
del programa, las condicionespa-
ra inscribirse, e incluso la posibili-
dad de participar con paneles de
experiencias o comunicaciones.
técnicas que serán valoradas por el '

comité técnico del evento.


